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S U M A R I OEL 2024 ARRANCA 
TRACTORADAS EN 
LAS CALLES

Los agricultores salen en masa por toda Europa. Las trac-
toradas llegan hasta las principales ciudades europeas cortando 
carreteras y asaltando sedes ministeriales. Todos reclaman lo 
mismo. El sector no es valorado, trabajan a pérdidas y sus pro-
ductos son examinados con lupa hasta llegar al consumidor 
mientras las importaciones llegan sin soportar esos controles de 
calidad. La Agenda 2030 europea parece tener la culpa que, 
además, somete a nueva y más burocracia al sector.  

Desde el 30 de enero los españoles han ocupado las calles 
de Barcelona, Burgos, Málaga, Logroño, Pamplona, Vitoria, 
Valladolid, Sevilla, Badajoz, Zamora, Zaragoza,... y finalmente, 
Madrid el 21 de febrero, donde se manifestaron frente al 
Ministerio de Agricultura. Exigen lo mismo. Fueron los últimos en 
sumarse a las protestas de los agricultores y ganaderos france-
ses, alemanes, belgas, húngaros, polacos e italianos que llevan 
dos meses reivindicando mejoras.   

Los agricultores madrileños se unieron a las protestas el 6 
de febrero desde Navalcarnero y Brunete por el oeste, y desde 
Villarejo de Salvanés por el sureste. No les dejaron entrar a 
Madrid. Para ello tuvieron que esperar hasta el miércoles 21 y 
lunes 26 del mismo mes.                                                                               

Las asociaciones ASAJA, COAG y UPA señalan “que las 
importaciones de terceros países no cumplen con las normati-
vas internas de la UE, una hipocresía por parte de la UE, contra-
dicción entre la política comercial y la agraria propia. Una com-
petencia desleal que puede acabar con miles de explotaciones 
en España y Europa”. 

Las tractoradas continuarán. ¿Sacarán algo en claro?  
Lo único cierto es que “arriba” se les llena la boca con 

expresiones como “producto de proximidad”, “consumo respon-
sable”, “dieta mediterránea”, “control de calidad” “vida saluda-
ble” y otras parecidas. O la de “España vaciada”, que todo está 
relacionado. ¿Y luego qué?   

Sería cosa de risa si no fuese porque compruebo cada 
semana el incremento del gasto de la cesta de la compra, según 
el último informe de la OCU un 30,8% más cara que hace dos 
años. 

Y pese a todo... 
¡Bienvenido 2024! Con el deseo de que seamos capaces de 

llenar la VIDA de sonrisas. 
 

Luis M. González

Editorial
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La huelga de agricultores se manifiesta periódicamente 
desde finales de enero en tractoradas que recorren el centro de 
las principales ciudades españolas al igual que en los otros países 
europeos.   

Las organizaciones UPA, COAG y ASAJA al igual que otras pla-
taformas independientes llevan orquestado durante las últimas 
semanas las acciones que miles de personas y cientos de tracto-
res secundan para demandar soluciones a los muchos problemas 
que tiene el sector agrario. 

Los agricultores madrileños de la Comarca se unieron a la 
última protesta del sector el lunes 19 en el Puente de Arganda. 
Desde allí accedieron a la capital por la N-3 para concentrarse a 
media mañana frente al ministerio de Agricultura. Posteriormente 
y acompañados por miles de agricultores a pie, se dirigieron a la 
sede de la Oficina de la Comisión Europea situada en el Paseo de 
la Castellana donde se debatía la propuesta de Bruselas de relajar 
los requisitos para acceder a las ayudas de la PAC.  

Tras las movilizaciones que se han realizado durante todo el 
mes de febrero a lo largo y ancho de España, las cooperativas y 
las asociaciones ASAJA, UPA, COAG, UCCL han anunciado un 
calendario de protestas para los próximos meses de marzo, abril 
y mayo en Córdoba, Málaga, Granada, Madrid y otros lugares del 
país. 

Los agricultores y ganaderos españoles protestan por la crisis 
del sector y por las políticas agrarias de la Unión Europea, del 
Gobierno y de las Comunidades Autónomas. Sostienen que su 
situación es límite, por lo que exigen una acción urgente y coordi-
nada por parte de las administraciones. 

Los motivos de sus protestas son varios, pero podríamos 
agruparlos en la necesidad de precios justos por sus productos 
para alcanzar una mínima rentabilidad; la subida de los costes de 
producción; la excesiva burocracia, las rígidas condiciones de las 
normas agrarias y las barreras comerciales, entre otros muchos. 

El ministro de Agricultura Luis Planas señaló la necesidad de 
cambiar la ley de precios para mejorar las condiciones del campo. 
Planas afirmó en el pleno del Senado del 20 de febrero que "no es 

EL SECTOR AGRÍCOLA Y GANADERO PIDE
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Según las organizaciones agrarias las movilizaciones "reclaman un 
ambicioso plan de choque que recoja medidas a nivel de UE, del gobierno 
de España y de sus Comunidades Autónomas". Buscan "soluciones inme-
diatas" como:  

- Aligerar la burocracia europea y mejorar las condiciones en un con-
texto de precios elevados por la guerra de Ucrania y la sequía. 

- Precios justos por sus productos para alcanzar una mínima renta-
bilidad. 

- Simplificación y flexibilidad de la PAC evitando los excesivos costes 
para agricultores y ganaderos, que además dificultan "cumplir los 
objetivos en materia medioambiental".  

- Mejoras en las cuestiones laborales y de Seguridad Social.                                 
- Importaciones con los mismos reglamentos en materia fitosanitaria 

y de bienestar animal estableciendo aranceles a la entrada de pro-
ductos extracomunitarios. 

- Cambios en el Pacto Verde y en otras normativas sobre pasto o 
rotaciones de cultivos. 

- Seguros agrarios con "presupuesto reforzado" para cubrir daños 
de catástrofes por cambio climático, sequía y otros. 

- Prohibir prácticas desleales en lo referente a la Ley de la Cadena 
Alimentaria obligando a que los precios cubran costes de produc-
ción y no obligar a vender a pérdidas. 

- Etiquetado de productos con muestra clara de procedencia del 
mismo, así como información del precio que se pagó en origen 
junto al precio final. 

- Derogación o rebaja de las exigencias de la Ley de bienestar ani-
mal. 

- Sacar al lobo del Listado de Especies Silvestres en Régimen de 
Protección Especial (LESPRES) y relajar otras leyes ambientales de 
protección de especies.

LOS AGRICULTORES ESPAÑOLES SE MANIFIESTAN
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posible la desventaja en la que juega el sector primario respecto a 
los distribuidores. Se trata de que cada eslabón trabaje obteniendo 
un beneficio, pero no a costa de los demás. Intentaremos disminuir, 
dijo, injusticias y retribuir a agricultores y ganaderos, por lo que, sin 
duda, merecen". El ministro se comprometió a negociar con los 
representantes europeos para que se reforme la ley de Cadena 
Alimentaria y “que el producto que se importe a un país de la Unión 
Europea se haga en las mismas condiciones que se impone en la 
producción a los agricultores y ganaderos de los Veintisiete”. 

Luis M. González  
Fte.: El País



Noticias

Del 8 al 11 de febrero de 2024, el Sr. 
Obispo ha realizado la visita pastoral a la 
Parroquia de Ntra. Sra. de los Remedios, de 
Estremera. La visita comenzó en la tarde del 
jueves en el Centro de Menores “Campus 
Unidos”, donde el Obispo pudo saludar a 
algunos de los más de 90 chicos y chicas 
que allí se encuentran y el trabajo socio-
educativo que se desarrolla en el Centro. La 
acogida de los responsables del Centro fue 
muy cordial. A continuación, el Obispo se 
trasladó a la Parroquia de Ntra. Sra. de los 
Remedios, para tener una reunión con el 
Consejo parroquial de Asuntos Económicos. 
El Obispo fue informado de las cuentas 
parroquiales del año 2023 y recibió el 
inventario actualizado de los bienes mue-
bles de la parroquia. Después, tuvo lugar 
una Asamblea parroquial, en la que el 
Obispo pudo conocer a los miembros del 
Consejo parroquial de Pastoral y a los prin-

cipales grupos que trabajan en la parroquia: 
liturgia, catequesis, Cáritas, Hermandades y 
Asociaciones. La tarde terminó con la cele-
bración de la Santa Misa y un ágape frater-
no. 

En la mañana del viernes 9 tuvo lugar la 
visita al Excmo. Ayuntamiento, en el que el 
Obispo fue recibido por la Corporación 
municipal. Después, don Antonio visitó el 
Colegio “Carlos Ruiz”, en el que los profeso-
res y niños le ofrecieron una calurosa bien-
venida. Con los alumnos de religión, el 
Obispo mantuvo una reunión de catequesis. 
A continuación, visitó la Residencia de 
Mayores y el Centro de Día “Orpea”, de 
Estremera, donde celebró la Santa Misa, y 
pudo reunirse con los miembros de la 
Dirección de la Residencia. La mañana con-
cluyó con la visita a los enfermos y un res-
ponso en el cementerio del municipio.  

La visita pastoral concluyó el domingo 
11 de febrero con la Santa Misa estacional, 
en la que se confirmaron 10 niños y jóvenes 
de Estremera. 

C. Martín  
Fte: Obispado Alcalá Henares 
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FITUR, la Feria Internacional de Turismo de Madrid fue inaugurada por 
los Reyes de España, Don Felipe y Doña Letizia, el miércoles 24 de enero en 
el recinto Ifema de Madrid.  

La Comarca de las Vegas volvió a tener presencia en la Feria, colocan-
do una vez más su stand, donde se desplegó una amplia gama de propues-
tas gastronómicas, culturales, museísticas y naturales, bajo el lema de este 
año: "20 pueblos a 20 minutos de Madrid". En este espacio, además de pre-
sentarse un folleto promocional detallado sobre los lugares, monumentos y 
tradiciones de cada municipio, se proyectó un vídeo promocional que des-
tacaba los encantos de la región.  

En lo que se refiere a la presencia de Fuentidueña, el alcalde José A. 
Domínguez se sumó a la inauguración del stand comarcal, junto a otros edi-
les del Sureste. En dicho stand, se exhibieron productos representativos de 
nuestra gastronomía, como el hornazo tradicional de Panadería Gallego, las 
verduras y hortalizas de Te Traigo la Huerta, y los quesos de Don Picón. 

Simultáneamente, el stand de la Comarca de las Vegas acogió un 
variado calendario de actividades, que incluyeron demostraciones de folclo-
re y degustaciones de vinos, aceites y aperitivos, en colaboración con 
empresas y ayuntamientos de algunos municipios participantes, aunque en 
esta ocasión, Fuentidueña no figuró entre ellos. 

Este año, 152 países y 9.000 empresas desplegaron sus propuestas 
viajeras en Ifema, donde asistieron más de 200.000 personas hasta el 
domingo 28 de enero, cuando se clausuró. 

MLuz Domínguez 

MONSEÑOR PRIETO LUCENA REALIZÓ SU VISITA PASTORAL A ESTREMERA 

“Paella” ha sido reco-
nocida en el XVIII Festival de 
teatro y danza independien-
te de Santander obtenien-
do premios a la Mejor 
Intérprete Femenina, a la 
Mejor Dirección y Premio del 
Público. 

La obra es una crea-
ción de Tarambana Teatro, 
con David Fernández 

«Fabu» como autor e intérprete principal, acompañado en escena por la 
fuentidueñera de adopción Nerea Moreno.  

«Paella» es un espectáculo moderno con ausencia de estructura 
narrativa tradicional que trata una amplia gama de temas. Nerea y David 
hablan de la igualdad de género, de  conflictos individuales y laborales, de 
asuntos culturales y existenciales. La obra es una comedia teatral que 
indaga en el teatro a través de la integración de diversos estilos escéni-
cos; es un trabajo que combina comedia con metateatro, presentando una 
narrativa rica en humor, crítica social y elementos de cabaré. 

Los personajes Amparo y Federico, son una pareja en crisis laboral y 
personal. Para exponer un nuevo proyecto de negocios organizan una 
paella a la que invitan a compañeros de trabajo. Mientras se prepara a 
paella se desencadenan eventos que ponen de manifiesto las desigualda-
des de género, especialmente en el ámbito laboral. La elaboración de la 
paella, marca un antes y un después en sus vidas, provocando una serie 
de acontecimientos que resultan en el ascenso profesional de Amparo, su 
distanciamiento de Federico, y su eventual decisión de despedirlo, por no 
adaptarse a las nuevas circunstancias. 

La metáfora de paella sirve para mezclar los temas que van dejando 
su aroma hasta conseguir el sabor perfecto de la crítica social que propo-
ne; un espectáculo que evoluciona en el escenario entre momentos áci-
dos y alocados.  

Y ahora “Paella” vuelve a Madrid y lo hace en el Teatro Alfil que 
acoge entre sus bambalinas a Nerea y “Fabu” con este trabajo los domin-
gos 3 de marzo y 14 de abril. 

Luis M. González

NEREA PREMIADA EN EL XVIII  
FESTIVAL DE TEATRO DE SANTANDER

LA COMARCA DE LAS VEGAS EN FITUR:  
“20 PUEBLOS A 20 MINUTOS DE MADRID”





Noticias

Como cada año, todos miramos el calendario con ilusión 
a ver en qué cae el 5 de enero.  Por un día, la magia presente 
en los niños se contagia a los adultos y todos esperamos con 
un brillo especial la llegada de estos tres majos por las calles 
de Fuentidueña. Este año el rey Melchor llegaba en una 
carroza acompañado de un gran pavo real, el Punto Joven se 
encargó de que no le faltara detalle. El rey Gaspar lo hacía 
desde el espacio en la carroza que habían diseñado los 
padres y madres del AMPA del colegio Alarilla, le acompaña-
ban el planeta Tierra, el sol, la luna y ¡hasta un astronauta! El 
rey Baltasar llegó en la cesta de un globo aerostático que 
contó con la elaboración de las mamás y papás de la casita 
de niños, La ballenita. La novedad vino de la mano de las 
Reinas y Damas de la Corte Honor que abrían el camino a sus 
Majestades desde una elegante carroza roja creada por el 
Ayuntamiento.  

Es una suerte poder contar con la inestimable colabora-
ción de tantas personas y familias que colaboran en una u 
otra asociación u organización para sacar adelante con 
mucho esfuerzo estas carrozas haciendo que luzcan tan bien 
contando con escaso presupuesto.  

Gracias desde aquí a todos. El año que viene más, 
mejor… está difícil. 

 
Rebeca Trujillo

…Y LLEGARON LOS REYES. 
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Madrid Fusión Alimentos de España, el renombrado 
congreso de gastronomía que ostenta el título de ser el más 
influyente del mundo, abrió sus puertas de su XXII edición del 
29 al 31 de enero.  

Entre los destacados chefs que participaron en esta edi-
ción se encontraba el prestigioso chef fuentidueñero José 
Luis Martínez de Taberna & Media.  

El miércoles 31 José Luis participó doblemente ofre-
ciendo diferentes e interesantes propuestas culinarias. En 
primer lugar, ofreció un taller titulado “Nuevas tabernas, nue-
vas propuestas” en el Aula Makro, donde compartió su expe-
riencia y visión culinaria con más de una veintena de asis-
tentes ofreciendo chipirones a la parrilla con pisto de zambu-
riñas y risotto con mantequilla de albahaca, almendras tos-

JOSE LUIS MARTÍNEZ DE TABERNA & MEDIA EN MADRID FUSIÓN 
tadas y carabinero asado. Posteriormente estuvo presente en el 
stand de Alaska Seafood–Koppert Cress, el vivero más innova-
dor de Europa dedicado a la producción de microvegetales, 
cress, plantas y flores comestibles, de forma saludable y sos-
tenible, donde cocinó el tartar de atún rojo de Taberna & Media.  

Bajo el lema “Where it All Begins / Donde todo comienza”, 
Madrid Fusión se presentó como un espacio donde las posibi-
lidades creativas y culinarias se desarrollan en una amplia 
variedad de experiencias únicas. 

MLuz Domínguez



La Diputación de Cuenca apoya al 
Ayuntamiento de Tarancón para trabajar 
juntos con el objetivo de que la “Fiesta de 
los Años ´60” sea declarada de Interés 
Turístico Regional. Toda la sociedad taran-
conera se echa a la calle cada año en el 
día señalado, este 2024 el 17 de febrero. 
Los taranconeros celebran una fiesta car-
navalera retrocediendo en el tiempo con 
música y ropa del siglo pasado convirtien-
do el particular evento en una actividad 
que atrae a muchísimos visitantes de 
otros puntos de Cuenca, Castilla-La 
Mancha y de España. 

El sábado 17 de febrero el equipo de Gobierno taranconero  estuvo 
acompañado por la diputada de Turismo y Ferias Mayte Megía, y la 
diputada regional, Paloma Jiménez, en la jornada “Años 60” que se 
desarrolló en el Recinto Ferial de Tarancón. 

La institución provincial ha ofrecido toda la colaboración y apoyo 
para contribuir a que la fiesta sea declarada por parte del Gobierno 

El Antiguo Cine ubicado en el centro del municipio, adquirido 
por el Ayuntamiento de Fuentidueña de Tajo a principios de 2023, 
tras más de seis años de negociaciones por parte del alcalde, José 
Antonio Domínguez.  

Tras la adquisición por parte del Consistorio, viene la remo-
delación del edificio emblemático para la vida social y cultural del 
municipio. los trabajos de remodelación comenzaron en el mes de 
junio, con el esfuerzo y dedicación de la Comisión de Festejos para 
la limpieza y retirada de las butacas, como primeros pasos hacia las 
obras de acondicionamiento. Actualmente, avanzan las obras utili-
zando los medios propios con los trabajadores municipales y las 
empresas del municipio.  

El futuro Escénico Villa de Fuentidueña será una sala poliva-
lente para las actividades culturales, educativas y sociales del muni-
cipio. Con acceso directo desde el Colegio Alarilla, en el centro de 
Fuentidueña de Tajo, un edificio adaptado y accesible, y para el dis-
frute de todos los vecinos y vecinas. Pronto se abrirán sus puertas al 
público.  

 
Enrique Del Olmo Chelle 

G.M. Socialista
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regional como Fiesta de Interés 
Turístico Regional. El concejal taran-
conero agradeció a la Diputación el 
apoyo recibido.  

El origen de esta fiesta, que se ha 
convertido en emblema del carnaval 
taranconero, se remonta a los prime-
ros años de los´90 cuando un grupo 
de amigos se disfrazó con la ropa que 
sus padres tenían en el baúl para ani-
mar la última noche de la semana de 
Carnaval en una discoteca de la ciu-
dad. Esta Fiesta de los Años 60 nació 

de la ciudadanía de Tarancón y los diferentes gobiernos municipa-
les han seguido el paso que le ha marcado la gente. Este año se ha 
organizado el Guateque de Fernandisco, el Mercadillo y la 
Exposición de coches antiguos en el Recinto Ferial. El Desfile cerró 
esta especial jornada carnavalera que tiene cada vez más repre-
sentantes en todas sus actividades. 

Ana Viñas

AVANZAN LAS OBRAS DEL FUTURO ESCÉNICO 
VILLA DE FUENTIDUEÑA

La banda española The Limboos irrumpe de nuevo en el panora-
ma musical con el lanzamiento de su nuevo álbum, “Off the Loop”. El 
trío afincado en Fuentidueña sacó al mercado el pasado 2 de febrero 
“Dark Is the Night”, la primera canción de este trabajo cuyo videoclip 
y portada tienen como escenario el Castillo de Fuentidueña. 

The Limboos surge en 2013 con la intención de ahondar en los 
sonidos y ritmos de New Orleans y la tradición más salvaje del R&B 
añejo. Se convirtieron en la revelación de la escena con una fórmula 
que fue bautizada como ‘Exotic Rhythm and Blues’. 

El grupo ha girado por todos los rincones de España y Francia 
dando conciertos con temas de sus tres álbumes. La pandemia signi-
ficó un antes y un después. De esos meses surge una metamorfosis 
paulatina y el grupo presenta ahora nuevos derroteros musicales 
enfocados a la búsqueda de un sonido genuino, psicodélico y perso-
nal con influencia cinematográfica. 

En noviembre de 2022 publicaron de “Red Line”, su primera can-
ción en más de tres años y que confirma la transformación de esta 
banda. El 2023 es el año del nuevo comienzo del trío, una banda en 
constante evolución y búsqueda, ahora acompañados por Emerge. 

La Gira 2024 comienza el 1 de marzo en Murcia actuando en el 
festival Microsonidos, y continúa en Madrid el sábado 9 de marzo en 

la sala Villanos; después viajarán a 
Valladolid, Barcelona, Valencia, 
Cádiz y Sevilla, entre otras. 

 
+ INFO y noticias en 

thelimboos.com y  
emergeproducciones.com 

Luis M. González

THE LIMBOOS LANZAN “DARK IS THE NIGHT”  
CON VIDEOCLIP EN EL CASTILLO DE FUENTIDUEÑA

EL AYUNTAMIENTO DE TARANCÓN QUIERE LA DECLARACIÓN DE INTERÉS TURÍSTICO REGIONAL PARA SU “FIESTA AÑOS ´60”
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Habías cursado con solvencia tus estu-
dios de Enfermería y querías desarrollar los 
conocimientos adquiridos ya te creías con 
capacidad para impartir todo lo relativo a la 
atención primaria. En el primer destino en 
el Servicio de Urgencias del 061 ya te sen-
tías capaz, aunque ahora por la falta de 
medios te parecen casi “milagrosos”. 

Realizando tus primeras funciones pro-
fesionales sanitarias, desde la Delegación 
de Sanidad te ofrecieron un puesto de APD, 
aquellos primeros pioneros de la Atención 
Primaria en la zona rural. “Estremera es un 
pueblo de Madrid que está por la carreta de 
Valencia,” te dijeron. Cogiste el coche y lle-
gaste hasta la provincia de Cuenca. El pue-
blo no apareció. Al volver viste el indicador 
a Estremera y allí te presentaste al médico 
titular, en la Clínica Loca. No había espacio 
físico para desarrollar las funciones de 
Practicante “La mayoría de tus funciones 
serán poner inyecciones, curaciones y eso 
lo llevas a cabo en los domicilios particula-
res”. Búscate una habitación”. Se lo pediste 
al Ayuntamiento y empezaste a pasar las 
consultas en lo que había sido el calabozo, 
recuperando del trastero local el mobiliario 
para un despacho digno. 

En aquellos tiempos la asistencia sani-
taria estaba un poco desordenada, los 
médicos de cabecera titulares de los pue-
blos se organizaban entre ellos para los tur-
nos de guardia y descanso, pero el enfer-
mero no tenía con quien turnar; tenías que 

buscarte la vida para librar. Los empleados 
públicos tenían la obligación de residir en 
el municipio donde ejercían y encontraste 
una segunda familia que te acogió en su 
casa como uno más. 

A los profesionales os costaba llevar a 
cabo una sanidad adecuada por la falta de 
medios y las deficiencias organizativas. No 
obstante, con la evolución social y política 
se os exigía cada vez más desde la ciuda-
danía y los estamentos administrativos. Los 
Ayuntamientos colaboraban con los 
Sanitarios Locales en lo que podían desde 
sus precarias economías. Desde tus inquie-
tudes en 1996 asumiste el puesto de 
Responsable de Enfermería de la zona, y 
ante las demandas profesionales, entes 
locales y sociales,  la Comunidad dio la 
oportunidad de poner en marcha el Centro 
de Salud. Tú fuiste uno de los profesionales 
sanitarios de los que se involucraron en 
aquel primer proyecto modelo de Atención 
Primaria de nuestra zona rural. Había que 
construir o adaptar un edificio con el apoyo 
de la Mancomunidad. Villarejo, no sin algu-
na reticencia, cedió el histórico Hospital y 
empezó a funcionar escuchando los pros y 
contras. Estaban los agoreros que, por unos 
u otros motivos, ponían los palos en las rue-
das. “Ahora nos quedaremos sin médico y 
tendremos que desplazarnos hasta el 
Centro”.  Al final el histórico Hospital se 
adaptó como Centro de Salud de Zona. 

Cuantas horas, reuniones, contactos 
para convencer y convencernos a todos 
para obtener los Vº Bº positivo. Tu sensibili-
dad y comprensión, te hacían adalid de la 
conciliación. Al principio eras el abanderado 
junto a aquel reducido grupo de profesiona-
les médicos que estaban por la apertura de 
la Atención Primaria de calidad, de una 
atención adecuada a la población. ¡Qué 

positiva tu propuesta para que los análisis 
se realizaran en las consultas locales!  

Con la colaboración de los ayuntamien-
tos, como Responsable de Enfermería 
desde 2011, has demostrado tu capacidad 
y trabajo en equipo, tu honestidad, eficien-
cia, paciencia, humildad,… y el buen trato 
demostrado te dieron el salvo conducto, la 
empatía general con tus compañeros médi-
cos y sanitarios, responsables administrati-
vos, cargos públicos y ciudadan@s 

Cristóbal llegaste aquí en el ´84, (total 
para 4 o 6 meses.) Han pasado 40 años, 
casi toda una vida. Viniste con el “zurrón” 
lleno de ideas y consejos de tu madre, con 
el “hatillo” cargado de proyectos nuevos, 
con no mucha experiencia, pero con una 
voluntad descomunal. En situaciones difíci-
les echabas mano de los compañeros y si 
era necesario incluso de los amig@s. En 
algún caso dejaste reuniones familiares o 
actos sociales para atender emergencia, 
alguna complicada. Dicen que al lado de un 
buen hombre siempre hay una gran mujer y 
tú tienes a Socorro y tus dos hijas. Tienes la 
familia, la de los lazos de sangre y la que lo 
es por pura empatía, tus amigos, vecinos, 
los que te hemos conocido. 

Estremera, en el Pregón de Fiestas, te 
demostró su cariño, en el Consultorio queda 
grabada la placa del Ayuntamiento, has 
recibido la Cruz de la Orden Civil del 
Ministerio de Sanidad, la Cruz al Mérito 
Colegial del Colegio de Enfermería…Y en la 
entrada del Centro de Salud EAP de 
Villarejo, ha quedado la placa de tus com-
pañeros que dice “A nuestro querido 
Director en agradecimiento a su Entrega y 
su Calidad Humana.” CRISTOBAL GRACIAS.  

 
Pedro A. Mora

El Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible dio luz verde el 
miércoles 21 de febrero de manera provisional al plan de mejora de seguri-
dad vial en el Tramo de Concentración de Accidentes (TCA) entre los kilóme-
tros 47,200 y 50,500 de la autopista A-3, en Villarejo de Salvanés. El costo 
estimado para la licitación de las obras es de 7.473.340 euros, IVA incluido. 

Tras esta aprobación, el proyecto es sometido a un período de con-
sulta pública, y el anuncio correspondiente se publicará en el Boletín Oficial 
del Estado (BOE). Además, se solicitará la opinión de los organismos perti-
nentes y del Ayuntamiento de Villarejo de Salvanés. 

El objetivo principal del proyecto es mejorar las condiciones de 
seguridad en el tramo y se plantean acciones como la reorganización de los 
accesos en el lado izquierdo, mediante la creación de una vía de servicio 
entre el enlace de Villarejo Sur y un nuevo acceso cerca del kilómetro 
47,200, después del enlace de Villarejo Norte. 

Asimismo, se propone extender el carril de vehículos lentos en la 
calzada derecha hasta el enlace de Villarejo Norte, desde donde se accede 

al ramal correspondiente. Esta 
medida facilitará que los vehícu-
los que circulan por ese carril y 
deseen tomar el enlace de 
Villarejo Norte puedan hacerlo 
directamente, sin tener que incor-
porarse al tronco previamente. 

Este proyecto se enmar-
ca dentro del programa de con-
servación y mantenimiento de 
la Red de Carreteras del Estado, 
en el que el Ministerio ha invertido más de 534 millones de euros desde junio 
de 2018 en la Comunidad de Madrid, con el fin de mejorar la calidad de ser-
vicio de la infraestructura viaria estatal. 

C. Gómez 
Fte.: Minist. Política Territorial

Noticias
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El pasado 9 de febrero se celebraba el 
Pleno Extraordinario de aprobación de los 
Presupuestos Municipales para el año 2024. 
En el proyecto de presupuestos se votaba la 
subida salarial a los trabajadores municipa-
les. Se votaban partidas tan importantes 
destinadas al apoyo y mantenimiento del 
Aula de Bebés en la Casa de Niños “La 
Ballenita”, las Actividades Extraescolares, 
Territorio Fuenti, Punto Activo, los 
Campamentos de Verano y Navidad. 
También se votaban las partidas para conti-
nuar con los convenios de formación desti-
nados a la activación profesional en nuestro 
municipio; como de los convenios de cola-
boración con el Punto Joven, CD Tajo, Banda 
de Música y del resto de asociaciones y clu-
bes del municipio.  

Se votaba por las partidas destinadas a 
los órganos de gobierno, centros docentes, 
bienestar animal, parques y jardines y fies-
tas. En el apartado de inversiones, se encon-
traban las partidas destinadas al proyecto 
de la parada de autobús, por la que se va a 
retirar la parada de buses ubicada en la A-3 
para ubicarla en el interior del municipio. La 
obra para la ampliación del Pabellón 3 de 
Abril, haciendo esta instalación más accesi-

ble y adaptada, con una grada en el lateral. 
Otra de las partidas que se han visto 

modificados con respecto al ejercicio de 
2023, es la partida de reparación, manteni-
miento y conservación de edificios munici-
pales, como por ejemplo el Polideportivo 
Justo Terrés, el Punto Limpio, Centros 
Docentes y el Antiguo Cine, que en el futuro 
será una sala polivalente de usos múltiples 
con actividades culturales y sociales para 
todos los vecinos y vecinas de Fuentidueña 
de Tajo.  

Un presupuesto que cumple las reglas 
fiscales, la estabilidad presupuestaria y la 

sostenibilidad económica. Unos presupues-
tos que los partidos de la oposición han 
votado en contra, y por consiguiente, han 
votado en contra de todas las partidas ante-
riormente mencionadas. Han votado en con-
tra de que nuestro municipio avance econó-
mica y socialmente. Han votado en contra 
de la creación de empleo. Están votando en 
contra de tener más y mejores servicios y 
actividades.  

Gracias al PSOE, Fuentidueña de Tajo 
continúa avanzando. Desde el PSOE segui-
mos trabajando para Fuentidueña, trabaja-
mos para todos y todas. El objetivo del 
Grupo Municipal Socialista consiste en 
seguir mejorando la vida de nuestros veci-
nos. Por ello, gracias a la buena gestión de 
los últimos ocho años y la buena política 
para continuar con la senda de crecimiento 
social, económico y de servicios, el pasado 
9 de febrero se aprobaban con los votos a 
favor del Grupo Municipal Socialista, los 
Presupuestos Municipales más altos de la 
historia en nuestro municipio.  

 
Enrique Del Olmo Chelle 

G.M. Socialista
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Betazul, empresa especializada en reparaciones y restauraciones de 
estructuras, ha completado con éxito la reparación de uno de los tímpanos del 
puente que atraviesa la autovía en Fuentidueña de Tajo. La intervención, que 
tuvo lugar hace algunos meses, ha sido necesaria para mantener la integridad 
estructural del conocido como “Puente La Toma. 

En su blog, la compañía compartió detalles sobre el proceso de restaura-
ción llevado a cabo, destacando la complejidad y la necesidad del trabajo minu-
cioso debido a la antigüedad de la estructura. Además, Betazul ha anunciado 
que próximamente iniciará trabajos en el tímpano contiguo, asegurando así la 
estabilidad y seguridad del puente en su totalidad. 

MLuz. Domínguez



Síguenos en instagran: bricotajo 3 o en www.bricotajo.com
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El autor confeso del triple crimen de Morata 
de Tajuña ya había estado antes en esa cárcel, en 
2023, después de agredir a una de las que luego 
serían sus víctimas mortales. En enero y febrero 
de ese año, el hombre pegó salvajemente dos 
veces a Amelia, la menor de los hermanos 
Gutiérrez Ayuso, por lo que fue detenido e ingresó 
en prisión provisional. Tras siete meses en prisión 
provisional, las víctimas y el detenido llegaron a 
un acuerdo de sentencia de conformidad que le 
permitió a él volver a la calle tras aceptar una 
condena de dos años de prisión. Durante su pri-
mera estancia en la cárcel, su expediente peni-
tenciario quedó limpio al no protagonizar ningún 
incidente. 

Dilawar Choudhary, pakistaní de 42 años, 
acudió a Morata de Tajuña el pasado 17 de 
diciembre y acabó con la vida de los tres herma-
nos a golpes con una barra. Tras matarlos, intentó 
sin éxito quemar los cadáveres, que había apila-
do a la entrada de la casa. Los cuerpos fueron 
hallados un mes después, en avanzado estado de 
descomposición y semicalcinados. La hipótesis 
que los investigadores de homicidios de la 
Guardia Civil barajaron desde el primer momen-

to que el triple crimen fue la de un ajuste de 
cuentas por las deudas que las hermanas acu-
mulaban desde hacía años. 

Todo indica que Amelia y Ángeles habían sido 
víctimas de lo que se conoce como estafa amo-
rosa. Profesionales del timo, a menudo asentados 
en el extranjero, logran embaucar a través de las 
redes sociales a personas vulnerables y consi-
guen obtener de ellas grandes cantidades de 
dinero con falsas promesas. En el caso de las 
hermanas, habían contado a muchos de sus 
conocidos en el pueblo que tenían dos novios 
militares estadounidenses que necesitaban dine-
ro para cobrar una herencia en su país y poder 
venir a España. 

Durante los años las hermanas transfirieron 
a las cuentas de estas supuestas parejas miles 
de euros e, incluso, llegaron a vender un piso que 
tenían en Madrid. El testimonio de numerosos 
vecinos apunta a que habían comenzado a pedir 
dinero a su entorno. Según la propia declaración 
de Choudhary, que había regentado un locutorio 
en Arganda del Rey, él les prestó 50.000 euros a 
las ancianas y llevaba meses reclamándoles que 
se la devolvieran. El hombre, perdió su vivienda y 

se instaló en una habitación en la casa de los 
Gutiérrez Ayuso. Tras su detención, el pasado 24 
de enero el juez lo envió a la prisión Madrid VII de 
la localidad de Estremera. A su juicio existía ries-
go de fuga posiblemente a Pakistán, “un país sin 
acuerdo de cooperación judicial” con España.  

El nombre del asesino confeso del triple cri-
men de Morata de Tajuña saltó de nuevo a los 
medios tras confesar haber matado el jueves 15 
de febrero, supuestamente a golpes a su compa-
ñero, según confirmaron fuentes policiales y 
penitenciarias. El suceso se conoció de madruga-
da al avisar el propio Dilawar Hussain Choudhary 
del hecho a los funcionarios. La nueva víctima de 
Choudhary era su compañero de celda, un reclu-
so búlgaro de 41 años.  

El preso paquistaní encarcelado provisional-
mente en la cárcel de Estremera fue trasladado el 
21 de febrero a la prisión de Teixeiro -A Coruña- 
donde seguirá con su  mismo régimen de aisla-
miento.  

 
L. Mosqueda 

Fte: El País

Los escolares del colegio Virgen de Alarilla saben muy bien cómo actuar 
ante una situación de urgencia. Desde hace tres años, los profesionales del 
Consultorio Local de Fuentidueña de Tajo llevan a cabo en esta escuela pública 
de la localidad diversos talleres formativos sobre primeros auxilios. 

Esta actividad lleva por título “Tú puedes salvarle” y el objetivo es practicar 
jugando con los alumnos los distintos ejercicios: masaje cardiaco, posición late-
ral de seguridad, cadena de supervivencia en la atención de primeros auxilios o 
reanimación cardiopulmonar. 

En esta edición han participado las médicas Ana Mª Ribao García-Verdugo 
y Gema García; Virginia López Méndez y Carlos Gascón García, profesionales de 
Enfermería; David García Lucas, MIR de tercer año, y Ana Ruiz Esteban y Carla 
Prieto Pérez, estudiantes de cuarto de enfermería. 

La actividad se llevó a cabo con alumnos y tutores de Infantil y Primaria, 
Los escolares pudieron conocer y aplicar cómo se realiza la posición lateral de, 
así como en qué casos está indicado hacer masaje cardiaco. Para ello, contaban 
con maniquíes de entrenamiento. Además, los alumnos de Infantil practicaban 
con sus propios peluches. 

El objetivo de esta iniciativa es mejorar y consolidar el aprendizaje de los 
niños de este municipio en la atención temprana ante situaciones urgentes. 
Tanto los profesionales del centro escolar como del Consultorio de Salud están 
convencidos de la utilidad de la actividad, como se demuestra año tras año. Para 
los profesionales, tanto el equipo habitual de Atención Primaria, como los com-

pañeros en formación, 
la actividad supone 
una posibilidad exce-
lente para colaborar 
con la población 
infantil a quienes 
atienden en consulta 
cuando están enfer-
mos o acuden a sus 
revisiones programa-
das. 

Los trabajado-
res de este consultorio local, integrados en el equipo de Atención Primaria de 
Villarejo de Salvanés, que pertenece a la Dirección Asistencial Sureste de la 
Gerencia Asistencial de Atención Primaria, confían en que estos niños despierten 
el interés sobre la importancia de este aprendizaje entre los adultos. Se trata de 
que la enseñanza de la reanimación cardiopulmonar se extienda al resto de la 
población porque todos, pequeños y mayores, pueden salvar vidas. 

 
MLuz Domínguez 

NDP Comunidad de Madrid

UN TRIPLE CRIMEN EN MORATA DE TAJUÑA SACUDE A LA COMARCA

TÉCNICAS DE REANIMACIÓN CARDIOPULMONAR EN EL COLEGIO
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Los alumnos del CRA ‘Vega del Tajuña’ 
de Orusco de Tajuña han sido los primeros 
en conocer a las nuevas vecinas del muni-
cipio: Orus y Caspian, dos de las 15 cabras 
guadarrameñas que, desde el viernes 19 
de enero integran el Rebaño Municipal. 
Una iniciativa del Ayuntamiento de la loca-
lidad con la que no sólo se busca recupe-
rar el pastoreo para proteger al municipio 
de los incendios forestales, sino como 
motor de recuperación de las tradiciones y 
promoción de la innovación pedagógica 
sobre la economía circular. 

El nuevo Rebaño, uno de los dos únicos 
de toda la Comunidad de Madrid y de los 
pocos que existen en toda España, forma 
parte de la nueva Estrategia “Orusco de 
Tajuña Sostenible” con la que el Consistorio 
busca, también, fomentar el compostaje de 
todos los residuos orgánicos generados por 
su vecindario, el triturado de las podas de los 
jardines y olivares, y la reutilización de pro-

ductos, útiles, enseres y ropa para que ten-
gan una segunda vida dentro de canales de 
economía circular locales. 

Se pretende, además, que el rebaño sea 
un polo de innovación pedagógica basada en 
las raíces culturales, de tal manera que, 
tanto los más pequeños del pueblo, pero 
también jóvenes y mayores aprendan cuáles 
son los cuidados que necesita un rebaño de 
sus pastores, y qué servicios aportan los 

rebaños y el pastoreo a la sociedad a tra-
vés de actividades como la primera jorna-
da de pastoreo en familia prevista para 
este domingo. Todo dentro de una acción 
formativa que está alineada con el Plan de 
Educación Patrimonial Regional del que 
forma parte el impulsor de este rebaño, un 
joven ganadero madrileño innovador en 
este sector ambiental y educativo. 

 “El cuidado del Medio Ambiente y de 
nuestro entorno natural es algo que nos 
preocupa a todos, por eso la gran utilidad 
de este rebaño, que va a servir de forma 

pedagógica, pero también práctica porque 
pueden desbrozar las fincas de los vecinos 
que lo deseen además de comerse los restos 
de poda. El proyecto sirve para proteger al 
municipio de los incendios forestales, para 
recuperar las tradiciones y promover la eco-
nomía circular”, ha explicado la alcaldesa, 
Vanesa Gracia. 

Laura Núñez

Otro año más se ha celebrado en Tarancón el gran 
Desfile de Carnaval con la participación de grupos resi-
dentes como de vecinos de los pueblos colindantes.  

Entre todas las comparsas y carrozas el Punto 
Joven desfiló con un grupo de veintiséis fuentidueñeros 
de diferentes edades, con un disfraz de lo más artístico 
y elaborado por cada uno de los participantes.  

La participación en esta actividad tiene varios fines. 
Además de pasarlo bien y disfrutar de los buenos 
momentos y de las risas desde cuando se empieza a 
pensar en el disfraz hasta ese mismo día, otro fin es el 
fin económico. La Asociación recauda ese día un dinero 
por participar y este sirve de ayuda para que durante el año 
puedan realizar más actividades sin coste.  

Este año, debido a las obras, el Ayuntamiento de Tarancón 
buscó una alternativa, saliendo de la Piscina Municipal, reco-
rriendo toda la Avenida Miguel de Cervantes hasta llegar a la 
Avenida del Rey Juan Carlos I. El recorrido finalizó en la Plaza 
de Castilla La Mancha.  

Tanto a título personal, como por parte de todas las perso-

nas que participamos ese día, un enorme agradecimiento a 
Vicente Hidalgo y Valentín Chelle por su gran disponibilidad 
siempre, tanto para el camión como para el sistema eléctrico. 
Por otro lado, agradecer al grupo Punto Joven todo el trabajo 
que han hecho y por darnos la oportunidad de disfrutar y par-
ticipar en este tipo de actividades. 

Fue un domingo increíble, donde el tiempo nos respetó y 
pudimos disfrutar de un gran desfile.  

Lidia M. Cañete

EL PUNTO JOVEN DISFRUTÓ DEL DOMINGO DE PIÑATA EN TARANCÓN

LAS CABRAS “BOMBERO” LLEGAN A ORUSCO
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Representantes de colectivos ecologistas y vecinales de la 
Comunidad de Madrid y Castilla-La Mancha se reunieron el pasado 
17 de enero en Morata de Tajuña para frenar la proliferación de gran-
des proyectos fotovoltaicos en sus comarcas 

Chinchón, Orusco, Tielmes, Villaconejos, Ambite, Morata de 
Tajuña, Aranjuez, Paracuellos de Jarama, Coslada, Mejorada del 
Campo, El Casar, Pioz, Ontígola, Guadalajara entre otras ya están gra-
vemente afectados. Representantes de estos municipios se reunieron 
el miércoles 17 de enero en la localidad de Morata de Tajuña para 
empezar las movilizaciones en busca de soluciones.  

Los mencionados municipios ya sufren la incidencia de instala-
ciones nocivas para la salud y el medio ambiente que verán aumentar 
su degradación con la previsión de incluir en torno a unas 10.000 
hectáreas de placas fotovoltaicas distribuidas a lo largo y ancho de 
sus territorios, en muchos casos a pocos metros de sus viviendas, eli-
minando cultivos centenarios de olivar, almendro o viñedos, a los que 
hay que sumar las líneas de evacuación, centros de transformación, 
etc. De esta manera, sus espacios geográficos, muchos de ellos de 
gran valor paisajístico e identitario, se verán inmersos en un proceso 
imparable de electrificación afectando a la calidad de vida de sus 
poblaciones. 

Estamos a favor de las energías no contaminantes pero pensa-
mos que su obtención no debe avasallar al medio natural y a las 
poblaciones que los circundan. 

Necesitamos proyectos fotovoltaicos que vayan en la línea del 
desarrollo sostenible para el territorio y sus habitantes, la protección 

LAS POBLACIONES AFECTADAS POR LOS GRANDES 
PROYECTOS FOTOVOLTAICOS SE MOVILIZAN

de los hábitats naturales, tierras de cultivo y los pueblos que son 
garantes de un patrimonio único. La transición hacia las energías lim-
pias es urgente e imprescindible, pero debe hacerse de otra manera, 
con autoconsumo, comunidades energéticas, y con ahorro y eficien-
cia y no poner en riesgo formas de vida tradicionales y la biodiversi-
dad de un territorio en peligro. 

Por todo ello, se ha acordado iniciar una campaña de informa-
ción ciudadana, llevar mociones a los plenos municipales, estudiar en 
profundidad los daños e impactos que se generan a nivel ambiental, 
paisajístico y sobre la salud de las personas, y si fuera necesario, uti-
lizar la vía penal para los casos más nocivos. 

La actividad reivindicativa seguirá en los próximos días con 
nuevas reuniones vecinales, con representantes políticos y de la 
Administración Pública y otras acciones ciudadanas. 

Contactos:  Juan Manuel Martínez (Arba Bajo Jarama) 637 64 
10 14. Enrique Villalobos (Presidente de la FRAVM) 636 08 77 72. 
José Mª Sendarrubia (Asociación Vecinal Mejorada del Campo) 691 
67 53 86 y Simón Cortés (ARBA) 630776748. 

P. Palencia

EL DÍA DE LA TORTILLA
Para los que somos de Fuentidueña siempre ha sido “El Día de la 

Tortilla” y es así, al menos yo, como lo recuerdo. También recuerdo 
familia, amigos, primos y mucho sol. Campo, mesas plegables y 
varios termos de café. Al final la excusa, como en muchas de nues-
tras tradiciones es reunirse para charlar y para comer, eso sí que nos 
gusta. Cuando crecí me gustaba incluso más. Veníamos hambrientos 
del instituto y como buenos niños de pueblo, corríamos al campo. La 
pena era que coincidiese con algún examen al día siguiente. Varios 
años tuve esa mala suerte y aún recuerdo el sentimiento de tener que 
irme pronto a casa el “Día de la Tortilla”. 

En los años posteriores descubrí que esta tradición no era solo 
fuentidueñera. Se conoce como Jueves Lardero, Jueves Gordo o 
incluso Jueves Graso y en cada zona de España, se hace de una 
manera. Aquí, lo importante es coger una tortilla, un chorizo, un trozo 
de jamón, un buen pan y una naranja contundente. Antes se envolvía 
todo en un pañuelo de cuadros, pero últimamente ya solo vemos tup-
pers. La tradición obliga, si el tiempo acompaña, a pasar una jornada 
de gastronomía popular al aire libre, cerca del campo, de la natura-
leza. Y es que Fuentidueña, perdonen la insistencia, tiene muchos rin-
cones para poder ejercer al pie de la letra esta tradición. Este Jueves 
Lardero 8 de febrero, el tiempo no acompañó pero muchos fuentidue-
ñeros cumplieron. Los valientes abrigados y los comodones en casa, 
pero cumplieron. También se inundaron las redes de fotos de tortillas 
desde las oficinas…¡Y menos mal! Estas tradiciones no tienen por 
qué perderse. 

En resumen, una jornada improvisada, sin prisas, de anécdotas y 
de buena comida en el campo o donde sea, ha sido la esencia de este 
Jueves Lardero que anticipaba al Carnaval. 

Daniel de la Plaza
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El libro “Historias de Fuentidueña 
y... algo más”, se presentó de nuevo el 
miércoles 17 de enero en la sede de la 
Asociación de Mujeres “Las Ribereñas” 
de Fuentidueña. El autor Luis Miguel 
González Cabezas, respondía así a la 
invitación de la presidenta de la 
Asociación para presentar la monografía 
que cuenta los orígenes de Fuentidueña 
y sus leyendas. 

Durante el acto, Luismi realizó un 
completo recorrido por los capítulos de 
su libro ofreciendo una visión de la obra 
y de lugares tan importantes como el Castillo de Alfarella situado 
antaño en el Cerro de la Ermita y del que quedan importantes ves-
tigios; o el de Santiago en el cerro alto del municipio, sin olvidar 
la importancia del río Tajo como frontera cristiano-musulmana. 
Además, compartió con los asistentes el origen de la idea que le 
llevó a escribir esta monografía y destacó la dedicación que ha 

invertido desde el año 2020 para llevar a cabo este proyecto lite-
rario. 

El acto finalizó con la invitación por parte de la Asociación a 
un café para todas las personas que acudieron y la foto de rigor 
a cargo de Moisés González.  

MLuz. Domínguez
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“HISTORIAS DE FUENTIDUEÑA Y... ALGO MÁS” SE PRESENTÓ 
EN LA ASOC. DE MUJERES LAS RIBEREÑAS

LA COPA CHENEL 2024 ESTÁ EN MARCHA
El circuito de corridas de toros impul-

sado desde el año 2021 por la Fundación 
Toro de Lidia y la Comunidad de Madrid 
que permite visibilizar los jóvenes talentos 
del mundo del toreo celebrará las dos 
finales de esta IV edición del certamen en 
Móstoles los días 29 y 30 de junio.  

Hablamos de la IV edición de la Copa 
Chenel. Este 2024 la fiesta taurina tendrá 
un total de 14 festejos en los que partici-
parán 21 toreros y 29 ganaderías. El sor-
teo de los carteles clasificatorios se cele-
braró el viernes 16 en la plaza de 
toros de Las Ventas, donde se presentó la 
nueva edición del certamen. 

Los siete festejos clasificatorios han 
sido sorteados en una presentación en la 
que estuvo presente Carlos Novillo, 
Consejero de Medio Ambiente, Agricultura 
e Interior de la Comunidad de Madrid. Los 
periodistas Carmelo López y Javier F. 
Mardomingo fueron los maestros de cere-
monia del tradicional “bombo” de la fase 
clasificatoria.  

La Copa Chenel 2024 comenzará a 
lidiarse el 2 de marzo en Valdilecha con 
toros de Javier Gallego y Salvador 
Domecq para Alfonso de Lima, Alejandro 
Marcos y Álvaro Alarcón. Finalizará el 15 
de abril en San Agustín del Guadalix con el 
Primer festejo de Segunda Fase con toros 

de Cuadri y Baltasar Ibán. Entre las dos 
fechas se lidiarán toros en las plazas de 
Brea de Tajo, Villarejo de Salvanés, 
Estremera, Cercedilla y Torres de la 
Alameda para Rafael de Julia, El 
Astigitano, Molina, Antonio Puerta, Miguel 
Ángel Pacheco, Antonio Grande, Thomas 
Joubert, Mario Sotos, Diego García, Luis 
David Adame, Alejandro Fermín,  Cristian 
Pérez, Manuel Días Gomes, Lagartijo, 
Christian Parejo, Rubén Sanz, Manuel 
Diosleguarde y Víctor Hernández. 

El triunfador de la Copa Chenel 2014 
toreará el 12 de octubre en Las Ventas. 

A. García
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RESTAURANTE 
”DE JUAN”
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El villarejero Jorge González se quedó a las puertas de 
Eurovisión 2024 tras conseguir un segundo puesto en el Benidorm 
Fest. 

El Benidorm Fest 2024 ha sido la tercera edición del certa-
men de RTVE en el que se seleccionó la canción que representará 
a España en el Festival de la Canción de Eurovisión 2024. La final se 
celebró el 3 de febrero de 2024 en el Palacio de Deportes L'Illa de 
Benidorm, contando con dos semifinales previas. Los presentadores 
fueron Ruth Lorenzo, Marc Calderó y Ana Prada. Jorge y su canción 
“Caliente” quedaron en segunda posición por debajo de «Zorra» del 
dúo alicantino Nebulossa que se proclamó ganadora del certamen y 
representará a España en Eurovisión.  

P. Sánchez

JORGE SE QUEDA A LAS  
PUERTAS DE EUROVISIÓN

La Comunidad de Madrid acogió 
el pasado 18 de enero la III edición de 
los Premios Madrid Alimenta en la Real 
Casa de Correos, sede del Gobierno 
regional. Se trata de los premios otor-
gados por la revista Alimentaria a las 
personas y empresas más destacados 
del sector. Los Premios Madrid 
Alimenta nacieron el año 2021 con 
vocación de reconocer y premiar a 
aquellas empresas o personas vincula-
das al sector agroalimentario madrile-
ño que hayan dado muestras del buen 
hacer en categorías como Innovación, 
Internacionalización, Relevo genera-
cional, Sostenibilidad, Trayectoria 
empresarial y Trayectoria profesional. 
Estos premios son una forma de desta-
car cada día más el impulso y la impor-

tancia de los productos de cercanía o de kilómetro cero. 
En esta III edición el jurado entregó Premio Innovación al 

Grupo MRM, Premio Internacionalización a la empresa Codan, 
Premio Sostenibilidad a Madrid Miel, Premio Relevo 
Generacional para Conservas Cachopo y Premio Trayectoria 
empresarial a Cafés Guillis.  El consejero de Medio Ambiente, 
Agricultura e Interior, Carlos Novillo, entregó el Premio a la 
Trayectoria Profesional a Jesús Pérez, ex director de la Unión de 
Cooperativas Agroalimentarias Madrileñas (UCAM), por su labor de 
apoyo a las entidades asociativas en retos como la modernización 
de sus infraestructuras y la profesionalización de sus trabajado-
res. 

La comisión de valoración y miembros del jurado nominaron 
finalistas a Cuétara en la categoría de Trayectoria empresarial y 
Vinos Jeromín en la de Internacionalización, dos empresas de 
Villarejo de Salvanés punteras en el sector.   

 
J. Díaz

Teléfono: 91 928 63 33

VINOS JEROMÍN Y CUÉTARA  
FINALISTAS EN LA  

III EDICIÓN "MADRID ALIMENTA"
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PREMIADOS CARNAVAL 2024
* “COMPARSA MÁS DIVERTIDA”:  

Los Ochenteros. 

* “COMPARSA MÁS ORIGINAL”:  

El Fondo marino.  

* COMPARSA:  

   • Coches de choque 

   • El Carrusel 

   • Jurassic Park.  

* “MEJOR MINI CARROZA”:  

Aviador en globo.  

* INDIVIDUAL: 

   • Enano barbudo 

   • San Pancracio 

   • Marge Simpson. 

Un año más se celebró carnaval en Fuentidueña de Tajo, 
este año el 10 de febrero. Como siempre un gran número de 
vecinos disfrutaron de este día disfrazados enseñando al resto 
de vecinos el trabajo realizado en los días previos.  

Las condiciones meteorológicas hicieron que el desfile 
habitual cambiará su ubicación trasladándose al Pabellón 3 de 
Abril, donde se llevó a cabo la entrega de premios y la posterior 
tardineé animada por Dj Lorito.  

El jurado compuesto por Paqui Carralero, Mª Teresa 
Blanco, Cristina Gonzalo y Paula González no tuvo fácil elegir 
dado a la gran variedad de disfraces y el trabajo que llevaban. 
Los Ochenteros, el Fondo marino, el Aviador en globo, el Enano 
barbudo y los Coches de choque fueron los disfraces mejor 
valorados. 

 

Paula González

BUENA TARDE DE CARNAVAL 
PESE AL MAL TIEMPO
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Los habitantes de Fuentidueña de 
Tajo daban culto en la Capilla del 
Baptisterio de la Iglesia de San Andrés 
a San Sebastián. El dato aparece refle-
jado en uno de los últimos inventarios 
hechos en la Parroquia de San Andrés 
antes de la Guerra Civil. 

El culto a San Sebastián fue desde 
antiguo muy común en España. La 
proliferación de epidemias y pestes en 
una época donde la medicina y la 
higiene brillaban por su ausencia, hizo 
necesario encomendarse al cielo y 
buscar un abogado protector que intercediera para no sufrir las 
consecuencias en sus lugares o que minimizará y acabará con 
los males de las epidemias lo antes posible. 

La fama de San Sebastián, un soldado romano, fuerte, joven 
(símbolo de fortaleza) que había sido martirizado asaeteado (sím-
bolo los males), no tardó en conocerse e instalarse en la 
Península. Como buen cristiano, en Roma ejercitaba el apostola-
do entre sus compañeros, visitaba y alentaba a los cristianos 
encarcelados por causa de Cristo. Fue denunciado al emperador 
Maximino quien lo obligó retractarse y no seguir a Jesucristo. El 
santo escogió la milicia de Cristo y el Emperador lo condenó a 
morir asaeteado. 

Era el santo que, con un golpe de vista, hacía ver el 
mismo sufrimiento que cualquiera padecía. 

Tras los estragos que la epidemia de peste estaba ocasionan-
do por Europa durante la Edad Media se le pedía al Santo. Los 
ruegos y peticiones, siempre eran escuchadas por San Sebastián 
y de ahí que su culto se extendiera por todos los rincones. 

Pueblos y Concejos le dedicaron ermi-
tas, altares, Voto de Villa, ayunos, fun-
ciones... Fuentidueña fue uno de esos 
enclaves donde se afianzó su culto.  

Tras los ruegos al santo, se cuenta 
que este libró de la peste en la Villa a 
los habitantes de Fuentidueña, enton-
ces de Ocaña, realizando el Concejo 
"VOTO a San Sebastián" en acción de 
gracias. El Voto consistía en pagar cada 
año la Función religiosa al santo y 
repartir entre los vecinos pan, vino y 
queso. Estas eran las conocidas como 

“Caridades”. 
El culto al Sano en Fuentidueña no se sabe la fecha en que se 

realizó por primera vez, pero el culto queda recogido el 29 de 
Noviembre de 1575 en las importantísimas Relaciones 
Topográficas de Felipe II citando que el culto y Voto se realiza 
cada 20 de enero. 

La imagen de San Sebastián aparece nombrada en uno de los 
últimos inventarios hechos en la Parroquia de San Andrés antes 
de la Guerra Civil, recibiendo culto en la Capilla del Baptisterio. 

Por desgracia, con el paso de los años, la celebración de San 
Sebastián cayó en el olvido en la mayoría de nuestros pueblos, 
quedando a día de hoy el culto más reducido, aunque muy impor-
tante en algunos pueblos de nuestra geografía como en la ciudad 
de San Sebastián, Liébana en Cantabria o Lillo y Villacañas en 
Castilla-La Mancha. El santo recibe culto y en muchos de estos 
lugares con un rico folclore que hace del 20 de enero uno de los 
días más importantes del año.  

Chelo Mugadán

En el documento se pueden 
apreciar los sellos utilizados por la 
Alcaldía y por el Ayuntamiento 
desde 1844, ambos con singular 
parecido. Fueron preparados en el 
año citado por necesidad “para dar 
más fe a los documentos oficiales” y 
en los dos aparece castillo, puente y 
río sobre la Cruz de la Orden de 
Santiago, incidiendo claramente en la 
pertenencia y vinculación de estas 
tierras a la citada orden de los 
Caballeros de Santiago, hecho que se 
remonta a 1171. Fue entonces cuan-
do llegó al Castillo moro de Alfarella 
situado en el Cerro de la Ermita D. 
Pedro Fernández, conocido más tarde 
como de “Fuentencalda”. Él fue uno 
de los cuatro Caballeros destinados 

aquí para proteger la frontera con los 
moros y a los que se les conoció 
como Frailes de Alharilla.  

Además, el documento hace 
referencia a los desmanes ocasio-
nados por los franceses a su paso 
por la Villa de Fuentidueña durante 
la Guerra de la Independencia. 
Aquellos soldados quemaron la Casa 
Consistorial y con ella un importante 
legado histórico en lo referente a 
documentación.  

El tercer dato que resalta el 
documento es la devoción de los 
habitantes de Fuentidueña a S. 
Hipólito, por aquel entonces patrón 
del lugar.

SELLOS DE ALCALDÍA, DESMANES DE LOS FRANCESES 
Y SAN HIPÓLITO PATRÓN EN EL MISMO DOCUMENTO

Nuestra historia...

EL VOTO DE LA VILLA DE FUENTIDUEÑA A SAN SEBASTIÁN



LAFUENTEDELADUEÑA 21

ENERO - FEBRERO / 2024 Nuestra historia...

¡¡Mándanos TUS FOTOS  
para esta sección!!



Elena Soriano nació el 4 de febrero de 
1917 en Fuentidueña del Tajo (Madrid). Hija 
de padres cordobeses, su padre era maestro 
nacional, lo que significaba cambios de des-
tino. Vivió su infancia entre Andalucía y 
Castilla. Antes de los cinco años empezó a 

leer y comenzó su "manía de escribir". Su 
facilidad ya se mostró cuando tenía diez 
años y escribía pequeñas novelas. A los 14 
publicó algunos artículos en revistas de pro-
vincias y también en la revista 
bujalanceña El Faro en 1926.  

Elena finalizó la carrera de Magisterio 
en 1935 y comenzó a estudiar Filosofía y 
Letras, pero no pudo terminar debido a su 
ideología de izquierdas. La familia pasó el 
periodo bélico en Valencia. 

Al término de la guerra se casó con 
Juan José Arnedo Sánchez. Del matrimonio 
nacieron tres hijos: Juanjo, Elena y otra niña 
que murió con veinte meses.  

Elena Soriano Jara inició su vida litera-
ria en 1951 publicando la novela Caza 
menor, trama que en 1976 se proyectó en 
TVE como serie en 20 episodios. Carlos 
Saura dirigió en 1972 Ana y los lobos, pelícu-
la que plagia partes enormes de su obra. La 
SGAE le dio la razón a Elena Soriano, pero no 
fue posible emprender ninguna acción con-
tra el director. En los años cincuenta y prime-
ros sesenta, colaboró activamente en diver-
sas revistas. 

Elena llegó a Cantabria veraneando en 
Suances, lugar que marca su vida y su obra. 

Volvió a 
Fuentidueña al 
menos en dos oca-
siones. En 1984 
dejando dedicatoria 
en el libro La playa 
de los locos que 

custodia la Biblioteca Municipal; la segunda 
en 1990 para ejercer de Madrina de Honor 
en la inauguración del nuevo Ayuntamiento.  

Elena Soriano Jara murió en 1996 a los 
79 años.  

Luis M. González 
 

RECONOCIMIENTOS 
* 1991. Premio Rosa Manzano por su labor 

de escritora progresista. 
* 1993. Medalla de Oro Individual de la 

Comunidad de Madrid por su creación lite-
raria en pro de la libertad de pensamiento 
y de los derechos humanos.  

* A título póstumo, en Fuentidueña de Tajo, 
su pueblo natal, se le puso su nombre a la 
calle principal. 

* 1997. En Suances, localidad cántabra que 
inspiró su libro La playa de los locos, se le 
erigió una estela de piedra frente al mar.  

* 2006. En Suances y en el décimo aniversa-
rio de su muerte se creó un concurso inter-
nacional de relato corto con su nombre, 
que también se le dio a la biblioteca muni-
cipal y a una calle de su casco antiguo.  

 
SU OBRA 
• Novelas: Caza menor, La playa de los 

locos, Espejismos, Medea. 
• Cuentos:  La vida pequeña. Cuentos de 

antes y de ahora, Tres sueños y otros 
cuentos, Testimonio materno 

• Ensayos: Literatura y Vida, El donjuanismo 
femenino, Apuntes para un ensayo inter-
minable.

RECORDANDO A ELENA SORIANO

COMO VUELO  
DE GOLONDRINA

Como vuelo de golondrinas  
llevadas por el viento  
vuelan los sentimientos  
que el alma no pudo abrazar.  
 
Cruzando valles sombríos  
donde ni invierno ni estío,  
ni primaverales flores  
acogerán los amores  
que otros dejaron atrás.  
 
Y cruzarán montañas  
proyectando sobre el suelo  
la sombra de su vuelo  

donde no regresarán.  
Buscarán lugares nuevos  
anidando bajo aleros  
donde tu alma y la mía  
abrazadas volarán.  
 
Dibujarán corazones  
sobre nubes de algodón,  
cantarán alborozadas  
al llegar la madrugada  
lo grandioso de nuestro amor. 
 

J. Caro Enríquez
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Son dos referencias cinematográficas y un sinfín 
de libros que constatan un hecho vivido “Y regresar 
al pasado sabiendo que el pasado es lo que más 
cambia...” La frase puede leerse como alusión al 
carácter difuso, volátil de la memoria. Pero en este 
caso el recuerdo es la constatación de aquella, de 
una noticia que aun rezuma un dolor emocional, una 
tragedia que cada vez que se recuerda, a pesar del 
tiempo pasado, nos deja perplejos aun sabiendo que 
han pasado cincuenta años. 

 El día 12 de octubre de 1972 un avión Fairchild 
F-227 de las Fuerzas Armadas Uruguayas, alquilado 
por el equipo de rugby Club Old Christians despegó 
del aeropuerto de Montevideo hacia Santiago de 
Chile donde tenían concertado un partido amistoso. 
Viajaban 40 pasajeros, los componentes del equipo 
acompañados de familiares y amigos, más 5 compo-
nentes de la tripulación. Debían atravesar los Andes y las noticias no pre-
sagiaban buen tiempo. Siguieron la ruta establecida. El piloto cometió un 
error garrafal sobre la altura y la dirección y el aparato se estrelló contra 
las colinas andinas. En el choque se partieron la cola y las alas de la 
nave. 

Las escenas de la película son espeluznantes; se viven como si uno 
estuviera allí. “Impresiona el choque, como un viajero sale despedido, 
entra nieve; se siente el traqueteo del avión deslizándose por la montaña, 
los asientos saltando, unos encima de los otros, contra los viajeros, mur-
mullos, silencio... A continuación, gritos de pánico, de dolor, llantos, las 
llamadas preguntando por los que han quedado, familiares, amigos. El 
caos. 

Una vez restablecida la aparente calma los que han sobrevivido 
atienden a los heridos. Hay algún estudiante de medicina, tratan de darse 
animo con la esperanza de que pese al grave accidente, pero pronto ven-
drán a buscarlos. Pasan los días y no tienen el menor atisbo de búsque-
da. Los alimentos son mínimos, falta agua y medios para soportar el frío 
intenso que llega a -30º. Hay que organizarse para poder subsistir hasta 
que les descubran, pero los aviones de reconocimiento pasan de largo. 
Toda la cordillera está cubierta de blanco. No les ven. No saben qué 
hacer. Además se da un echo escalofriante, un doble alud cubre y tapona 
el resto de avión que les sirve de refugio dando lugar a mas agobio, des-
esperación y más muertos, esta vez por asfixia. 

Los más decididos realizan distintas salidas tanteando las dificulta-
des; descubren la cola del avión y parte de la valija donde están las 
maletas, enseres, tabaco, chocolate y ropa que les sirve para cubrirse del 
frío. Descubren una radio con la que intentan comunicarse, pero escu-
chan la peor noticia. “Las autoridades han abandonado la búsqueda”. El 
desconcierto es sublime, no saben dónde están, ni qué hacer sin medios. 
Las galletitas y la pasta de dientes se acaban y,... Tienen claro que si 
quieren volver a la civilización tiene que ser por sus propios medios. 

Hacen distintas salidas tanteando las dificultades. 
Después de varios intentos frustrados Canesa, 
Parrado y Vizintín salen dispuestos a cruzar los 
Andes en busca de ayuda, de salvación, después de 
tres días Tintín se vuelve para que los dos puedan 
cumplir su objetivo. 

Diez días con la nieve hasta las rodillas sopor-
tando noches intempestivas;  40 Km de sube y baja. 
Por fin llegan hasta un valle donde corre un río donde 
ven lagartijas, hierba y un arriero a caballo al otro 
lado del riachuelo. Le gritan “Somos...” Dan la voz de 
alarma. “Hay supervivientes...”  

Se monta el rescate solidario con helicópteros y 
medios públicos.  

Abrazos de los que han sobrevivido con sus 
familiares y amigos, medios de comunicación. Y el 
mundo se estremeció. Habían sobrevivido 72 días en 

lo más inhóspito, donde es una hazaña poder resistir a las inclemencias 
del tiempo, sin comida, sin agua, ni medios adecuados. La opinión públi-
ca, los medios, el mundo quería saber... 

En la rueda de prensa que dieron, Pablo, uno de los supervivientes, 
admitió los hechos y expuso una justificación que dio la vuelta al mundo 
“No teníamos alimento y, si Jesucristo en la última cena repartió su cuer-
po y su sangre a los apóstoles, eso fue lo que nos guio a realizar la socie-
dad del subsistir. Empieza haciendo lo que es necesario, luego lo que es 
posible y luego te encontrarás haciendo lo imposible”. 

A las familias de los fallecidos no les importó qué había pasado con 
los cuerpos de sus allegados, les importaba lo que habían pasado mien-
tras estuvieron vivos. 

Lo que se contó en VIVEN en la infinidad de libros testimoniales, lo 
que se cuenta en LA SOCIEDAD DE LA NIEVE, es una historia que todos 
tenemos en nuestra memoria y que, aunque muchos no la hayamos vivi-
do en persona han pasado 50 años y aun la tenemos presente como uno 
de los sucesos más impactantes de siglo XX. 

Las Madres de los desaparecidos fundaron una biblioteca pública 
que llaman NUESTROS HIJOS en homenaje a los que no volvieron. 

Yo tenía 25 años cuando sucedió el hecho. Ver de nuevo la película, 
leer y escuchar manifestaciones de los supervivientes y de los familiares 
de los que murieron me llenan de júbilo, como ser humano.      

 
Pedro A. Mora 

VIVEN…LA SOCIEDAD DE LA NIEVE
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Todos sabemos 
que la vida lleva varios 
años encareciéndose, 
pero en los tres años 
últimos las cosas están 
cada vez más difíciles. A 
todos nos ha afectado en 

mayor o menor grado, algunas de las medidas 
inflacionarias por todos los acontecimientos que 
están sucediendo en nuestro planeta. Es tal la 
magnitud del alza de los precios que para valorar 
exactamente todo el proceso contamos con un 
organismo que controla el I.P.C, de los alimentos y 
economías subyacentes y así controla la evalua-
ción de los precios. Pero ¿hasta qué punto pude ser 
creíble cuando en nuestro país la inflación, según 
estos estudios, bajó antes de fin de año y sube 
coincidiendo con el principio del año? ¡Qué casua-
lidad! Me hace pensar que es para justificar la 
subida de las pensiones, blindadas, siempre actua-
lizándose según el I.P.C del mes de noviembre.  

No obstante, el incremento del dinero no es 
real, es menguante, pues sí para la subida de pen-
siones se realizan según el I.P.C no es lo mismo 
para hogares con distintas circunstancias. Pero hay 
un punto en el cual nos afecta a todos por igual 

(1€ el incremento menguante puede ser de al 
menos 0,82 céntimos de euro.) Para poder avanzar 
algo nuestros dirigentes deberían poner sus pies 
sobre la tierra e ir a un supermercado y así verían 
el poder adquisitivo que tenemos con las subidas. 
Porque pese a la subida de 3,8 % seguimos per-
diendo poder adquisitivo, dado que nos suben 
impuestos como el I.P.F Seguimos siempre por 
debajo del valor real de los alimentos, que lo tene-
mos sobre un 16 %.  

También se habla siempre del déficit de las 
pensiones. Debe de constar que no se nos dan 
nada porque han sido ganadas con nuestro esfuer-
zo, trabajo y años de cotización. Dicho impuesto no 
tendríamos que abonar porque ya está pagado con 
nuestros años cotizados. Los jubilados debemos de 
seguir pagando porque según la clase política es 
un rendimiento del trabajo ( ¿ ? ) Pero nunca 
comentan sobre sus salarios. Los políticos solo tri-
butan por el 60,9 % del salario, pero no pagan por 
el 39.1 % restante. Esto se considera salario per-
cibido en consecuencia de “ dietas”, mientras el 
resto de los contribuyentes tienen que dar cuentas 
y cotizar por dicho concepto.  

Eusebio Morales

ECONOMÍA Y PENSIONES
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En mi mente la imagen de mis padres es 
clara y concisa. Recuerdo con nitidez gestos y 
risas. En ocasiones, oigo susurrar, escucho 
roces. Siento que me miran detrás de mi refle-
jo en cada espejo. No acierto a descifrar si son 
mis ángeles de la guarda o soy yo su ángel. 
Los vuelvo a crear una y otra vez a cada vuelta 
de la esquina, y en cada recoveco de la casa. Vivo con ellos. 

Pero ayer vi una foto. Jóvenes mozos de gala y de blanco porque 
han decidido unir sus vidas. Apuesto galán de bonitos tiempos con cor-
bata fina y chaqueta grande. Velo en la cabeza para retener la pureza 
del alma. No se miran, pero ya han acordado que se entenderán para 
siempre. 

Me fijo atentamente en esos gestos aún inmaduros y quiero que 
esa foto en blanco y negro satisfaga mi curiosidad de hija no nacida, 

no proyectada. Y sin embargo 
en el aura de sus imágenes 
unidas por una antigua cáma-
ra de fotografiar creo resolver 
un enigma: un momento. El 
momento que volteó mi vida. 

Guardo la foto. Pienso si 
realmente el conocimiento 
que tengo de mis padres es 
exactamente lo que recuerdo. 
Pero no es el recuerdo, es la 
vida y la muerte los que los 
define. Así como mi vida, así 
será como mi muerte.  

Me reconcilio con la nos-
talgia.  

Vuelvo a quererlos como nunca los he querido. 

FOTOS

POESÍA DE AMOR
Para buscar el amor 
no se necesita dinero, 
solo se necesita valor 
para decirte “Te Quiero”. 
 
Si yo fuera el mar 
y tú fueras la roca 
haría subir la marea 
para poder besar tu boca. 
 
Son tuyos mis sueños 
y los latidos de mi corazón. 
Quisiera me correspondieras 
como así te quiero yo. 
 
Este corazón que late 
y que cada día piensa en ti 
nunca podría olvidarte 
porque siempre estás en mí. 
 
Estas rosas representan 
todo mi amor por ti 
porque tu vida es la mía, 
sin ella no puedo vivir. 
 
En el balcón de tu casa 
siempre plantas con flores, 
todos las pueden mirar 
pero que nadie las toque. 
 
Nuestro amor es bonito. 
Nuestro amor es sincero. 
El amor como el nuestro 
no se encuentra en el mundo entero. 
 

                      Luis Muñoz

Mayca Margon
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El pasado 22 de enero David Manzanares entrevistó a Rafael 
Gómez, presidente de Recespaña, Sociedad Cooperativa de Villarejo 
de Salvanés, en el espacio “SER del campo”, un programa de 
actualidad agraria de Radio Tarancón. Rafael Gómez lleva 34 años 
como socio de esta cooperativa en la que fue elegido presidente 
hace 9 siendo además también presidente de la Denominación de 
Origen D.O. Aceites de Madrid  

“Este es un proyecto que nos ha llevado 10 años y con el que 
cargados de ilusión trabajamos para darle un valor añadido a nues-
tro producto. Hemos sacado adelante esta denominación de origen 
donde estamos agrupadas 14 almazaras cooperativas y seis alma-
zaras privadas que hay en estos momentos en Madrid. Estamos 
contentos y orgullosos porque el proyecto fue aprobado el pasado 
mes de abril de 2023 por la Unión Europea”, nos dijo. 

La Cooperativa Recespaña de Villarejo es una entidad que 
abarca y presta servicio a 51 pueblos de las provincias de Madrid, 
Cuenca, Guadalajara y Toledo, con 2.100 socios cooperativistas 
activos actualmente. 

Gómez manifestó su preocupación por la situación actual del 
campo y especialmente de su sector de producción. Manifestó que 
“venimos de una situación fatal. La Filomena de hace tres años fue 
deprimente para nuestro olivar, lo machacó dejándolo dos años de 
sequía. El año pasado fue una campaña mala. Este año con las llu-
vias de noviembre y diciembre la campaña será mejor de lo que 
estábamos esperando y asegura la campaña del año que viene. 
Pese a todo hay unos precios altos.  

Los 2.100 socios cooperativistas de Recespaña aportan prin-
cipalmente variedades de aceituna cornicabra, manzanilla castella-
na y gordal. Últimamente nos dice Gómez, se han plantado nuevas 
como arbequina y picual que no son propias de la zona, aunque se 
están adaptando bien.  Al presidente le asusta un poco la llegada de 
grandes compañías que están haciendo plantaciones intensivas de 
arbequina y picual. 

Ahora necesitan gente joven con vocación de agricultor. La 
agricultura no es una tarea fácil, nos dice. “Y ahora, desde que ha 
entrado la reforma de la PAC, tienes que ser químico, conocer legis-
lación,… tienes que ser un semi-abogado. En Recespaña estamos 
recibiendo cursos porque hay que estar muy preparado porque los 

tiempos que vienen son complicados. 
Y luego está el tema medioambiental. 
Hace poco tuvimos la visita de los 
directores generales de la Unión 
Europea. Querían conocer el resultado 
de las prácticas en los ecoesquemas. 
Les estuvimos mostrando las compli-
caciones y dificultades que tenemos 
para hacer todo lo que nos estaban 
pidiendo”. 

En su afán de renovarse y adap-
tarse Recespaña absorbió en 2023 
dos cooperativas de vino para intentar 
revitalizar el sector vinícola pero 
Gómez expuso con preocupación el problema del cereal. “Para que 
el cereal sea rentable, dijo, tienes que mover unas superficies muy 
grandes. Hay muchos socios que no tienen estas cantidades y están 
derivándose al cultivo de la almendra y del pistacho. Nos están 
empezando a demandar ciertos servicios y Recespaña está pensan-
do en adaptar instalaciones para dar servicio a estos nuevos culti-
vos. 

C. Díaz

RAFAEL GÓMEZ, PRESIDENTE DE RECESPAÑA DE 
VILLAREJO EN “SER DEL CAMPO”
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El sábado 24 de febrero se celebró en aguas del Tajo a su paso 
por Aranjuez el XXVIII CAMPEONATO AUTONÓMICO DE INVIERNO DE 
AGUAS TRANQUILAS, con recorrido de 2 vueltas a un circuito de 2 Km 
y una vuelta al circuito de 1 Km, para completar los 5 Km de la prue-
ba. En la competición, participaron Dionisio Rojo y Antonio Aguilera, 
dos socios del Club Piragüismo El Tajo de Fuentidueña, y ambos en 
categoría de H. Veterano K1 65-69. En la competición se contó tam-
bién con la presencia como palista de Javier Hernanz, presidente de 
la Real Federación Española de Piragüismo y que ya es un habitual 
en las competiciones de la Madrileña.  

Por la mañana 179 palistas participaron en el Campeonato 
categoría hombre-mujer Junior y hasta Veteranos en K1 y C1; tam-
bién el Campeonato Paracanoe con 8 participantes; por la tarde el 
Campeonato Jóvenes Promesas de Benjamín a Cadete con 152 par-
ticipantes. Excelente participación con altísimo nivel gracias al traba-
jo del Centro de Tecnificación. 

La Real Federación de Fútbol de Madrid -RFFM- homenajeó al 
CD Tajo-Fuentidueña por sus 25 años como equipo federado. El Día 
del Club 2024 de la Federación Madrileña de Fútbol se celebró el 
viernes 9 de febrero en el restaurante Lar de Domingo en El Pardo y 
fue presentado por el periodista Javier Callejo.  

Juanjo Chelle, vicepresidente del Club Deportivo Tajo-
Fuentidueña, recogió la placa de manos de Francisco Díez, 
Presidente de la RFFM.   

La entidad premió con este gesto el trabajo y la constancia de 
las personas que han hecho posible el fútbol federado en 
Fuentidueña. El homenaje se suma a todos los recibidos en la tra-
yectoria del Club por sus más de 50 años desde su fundación. En 
2020 el CD Tajo celebró sus 50 años, hito que quedó reflejado en el 
libro de Luis M. González “50 AÑOS del CD Tajo. La Historia que vivi-
mos”. La celebración se pospuso por la pandemia cóvid y el libro fue 
presentado el 11 de junio de 2021 en Fuentidueña. Al acto estuvo 
presidido José Manuel Franco, Delegado del Gobierno y Presidente 
del Consejo Superior de Deportes y asistieron autoridades locales, 
muchos de los jugadores militantes del Club en todos estos años, 
familiares, amigos de Fuentidueña y de toda la Comarca.  
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LA RFFM HOMENAJEÓ AL CD TAJO-FUENTIDUEÑA

Entre los homenajeados por la RFFM en este Día del Club 
2024 estaban también la Escuela Fútbol Villarejo; recogió la 
placa su presidente Vidal López. 
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CUOTAS PARA INTRERESADOS en apuntarse al Club 
Piragüismo El Tajo  

 
• Benjamín y Alevín 70 € • Infantil 90 € 
• Cadete 100 € • Junior 120 € 
• Senior y Veterano 160 € • Socios otro club 130 €

Día nublado y fresquito. Alguno se planteó utili-
zar las manoplas. Es invierno y al menos no hubo que 
suspender como ha pasado a otras autonomías. A la 
media hora de carrera la mejoría era notable.  

Para Antonio, socio del Club, pero con licencia 
de competición por Piragua Madrid, era el primer año 
en esta categoría. Subió al pódium haciendo 2º. Lo 
había hecho también años anteriores en categoría 
60-64. Tras él, Cobos, el Director Técnico del Centro 
de Tecnificación de la Federación Madrileña y 
excampeón de España en sus años jóvenes, también 
nuevo en esta categoría.  

Dioni tuvo que conformarse con la 6ª plaza en 
una carrera muy disputada con Baumann, el 5º clasi-
ficado que le adelanto llegando a 3 segundos antes a 
meta. El veterano Dioni llevó el chaleco con el logo 
del Club fuentidueñero, algo que considera debería 
ser obligatorio en estos meses de frio y que él mismo 
reivindicó en la reunión de técnicos de la FMP. 

Ahora toca seguir entrenando para CAMPEONATO DE ESPAÑA DE 
MEDIA MARATÓN que se celebrará en Aranjuez el 20 y 21 de abril. 

El Club Piragüismo El Tajo de Fuentidueña está llevando a cabo 
negociaciones con la Federación Madrileña para realizar en el pueblo 
algún tipo de actividades encaminadas a los más jóvenes, aunque no 
es nada fácil.  

Dionisio Rojo 
Presidente Club Pirag. El Tajo-

CAMPEONATO AUTONÓMICO DE INVIERNO DE PIRAGÜISMO



DEPORTES

La tarde del domingo 18 de febrero, el conjunto juvenil de 
Rítmica Fuentidueña formado por Irene Casimiro, Belén Díaz, Elena 
Díaz, Paola Muñoz y Lidia Chelle abrió su etapa de competiciones 
consiguiendo medalla de oro en la competición CarpaCup celebrada 
en Getafe.  

El conjunto fuentidueñero y su entrenadora Virginia quedaron 
orgullosas con el resultado de esta primera competición del curso, 
confirmando el progreso de todas las gimnastas durante la prepara-
ción de esta actuación.  

Satisfechas y contentas volvieron a casa tras pasar un día de 
intensas emociones junto a Virginia y a la pequeña Gala.    

 
Beatriz González

MEDALLA DE ORO PARA LA RÍTMICA FUENTIDUEÑERA  
EN LA CARPACUP DE GETAFE
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La familia Chelle es de las que más 
miembros ha aportado al mundo futbolísti-
co de Fuentidueña.  Desde aquellos prime-
ros tiempos de los Plaza, los Cámara a los 
que siguieron los Morales, Tito, Maxi, 
Guitarra... pasando por los “verdiblancos”  
los Hnos. Domínguez, Guillermo, Luis, 
Manolo... los Chovil, Ángel, Aure, M. Ángel, 
Pirri... los Pérez, los Ayala, los González, 
Jaraba... hasta llegar al definitivo CD TAJO 
actual.  

En aquellos años 40-50 ya destacó 
Cefe, el primero de la dinastía Chelle. Se 
desplazaba los domingos, desde Arenales 
donde vivía la familia, hasta el pueblo para 
jugar el partido entre barrios o los aquellos 
pueblo contra pueblo. Antonio siguió la tra-
yectoria de su hermano y se incorporó más 
tarde al equipo, jugaba de portero. 
Después llegó Luis, el tercero de la dinas-
tía, quien formo parte como jugador del 
equipo que estrenó indumentaria, aquella 
camiseta verde de franja blanca que atra-
vesaba el pecho, un equipamiento elegido 
por él y Manolo, -el El Elche al revés, como 
se le conocía-.  

Entonces los partidos se disputaban 
con los pueblos de la Comarca hasta que 
llegó el Torneo Mariano Díaz, de tan bue-
nos recuerdos por los éxitos obtenidos por 
el Tajo en aquellos primeros años. Después 
el Comarcal, el Trofeo AS, y la Regional.  

Luis tomo las riendas del CD TAJO 
como entrenador, durante seis tempora-
das, también ejercía como representante 
del club en las distintas competiciones 
deportivas. Bajo su dirección como entre-
nador el equipo disfrutó de momentos 
estelares, siempre en la cabeza de la tabla, 
siendo Campeón del Trofeo AS en la 
Temporada 84-85. Más tarde también 
entrenó al equipo compitiendo en 3ª 
Regional conformando una plantilla de 

calidad en la que el equipo ribereño era la 
admiración de los aficionados. 

Bajo la batuta de Luis se incorporó al 
CD TAJO, su sobrino José Luis, hijo de 
Cefe, que formó parte de la plantilla dos 
temporadas.  

Los tres hijos de Luis se forjaron entre 
la Asociación Deportiva JUVENTUD-
MADRID y los Torneos Sociales de las 
categorías inferiores del Real Madrid. “Me 
incorporé al CD Tajo jugando de extremo 
derecho en tiempos del entrenador 
Manolo Jaraba. También formé parte de la 
Plantilla del Pozo Vallecano. Ahora realizo 
las tareas de entrenador del filial. Me 
cabe el honor de haber marcado un gol en 
el Bernabeu jugando con nuestra peña en 
el Torneo de Peñas Madridistas. También 
fui jugador ribereño, dice Luisito, el primo-
génito.  Carlos, el segundo de los herma-
nos, “tenía aptitudes de gran jugador pero 
una lesión le aparto del futbol”, comenta 
su padre.  Juanjo, el benjamin de los her-
manos, ha jugado diez temporadas en el 
equipo, jugador destacado en la demarca-
ción de interior derecho. Recuerda con una 
sonrisa que “Hice la prueba en el Madrid 
con Paquirrín”. 

En el ambiente futbolístico vallecano y 
merengue hay una referencia especial con 
la Peña Madridista Chelle que este año 
celebran el 52 Aniversario. 

Otro Chelle destacado en el CD Tajo fue 
Valentín que jugó en las categorías infantil 
y juvenil pasando a la titularidad en la 
Regional. Durante seis temporadas desta-
co como defensa derecho. Recibió el 
Trofeo de la Regularidad en la temporada, 
1999-2000. 

Susana, una entusiasta aficionada al 
balompié, cierra por ahora la lista de esta 
saga futbolística. Formó parte del primer e 
histórico equipo femenino de Futbol-Sala 

local. Lo hizo como jugadora siendo máxi-
ma goleadora con 27 goles y después 
como entrenadora, cumpliendo, según 
manifiesta uno de sus sueños “De casta le 
viene...” 

Cuando se hace historia de Fútbol rela-
cionado con Fuentidueña hay que recordar 
a esta dinastía y de un modo especial a 
Antonio Chelle que fue directivo, jugador, 
árbitro y entrenador en todas las categorí-
as. Un entusiasta y apasionado del fútbol 
en toda su dimensión. Con su tractor y la 
traílla colaboró para acondicionar aquel 
primitivo Campo de Fútbol las Eras, donde 
tantos triunfos y alegrías se consiguieron 
aquellos primeros años del fútbol fuenti-
dueñero. 

Pero aquí no acaba la historia, Juanjo 
el pequeño de la dinastía dirige la Escuela 
Municipal de Fútbol y Pablo su hijo, todo 
simpatía que ya patea el balón en el 
Municipal, es posible que cierre el círculo 
de dos dinastías del futbol local, la de los 
Chelle y los Plaza.     

Pedro A Mora

LA DINASTÍA “CHELLE”
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CALENDARIO DE COMPETICIONES  
FEDERACIÓN MADRILEÑA DE CAZA

TELÉFONOS de interés

DEPORTES

AUTOSERVICIO Zafra ...........................      918728349 
AYUNTAMIENTO Fuentidueña ............      918728002 
AYUNTAMIENTO-Emergencias ............      609086720 
Bar “La TRAVIESA” ................................      919286333 
Bar “RINCÓN DE TOMÁS” ..................      918728440  
Bar MESÓN PLAZA ...............................      918728617 
BIBLIOTECA Mun. “Luis Cubero” ........      918728434 
BOMBEROS ............................................      918719270 
BRICOTAJO.............................................      650125365 
C&G SEGUROS .....................................      697124630 
CASA RURAL “Tinao de la Petra” ........   650713277-8 
CASITA Niños “La Ballenita” ................      918728074 
CENTRO SALUD Fuentd ......................      918728278  
C. SALUD URGENCIAS VILLAREJO .......      918744180 
CLÍNICA DENTAL ZALDENT .............      918728475 
COLEGIO Público “Alarilla” ..................      918728304 
CONSTRUCCIONES  Hidalgo .............      635606420 
EMERGENCIAS .....................................                  112 
EMIMAN Construcción ..........................      626793047 
FARMACIA Fuentd ................................      918728578 
FUENTICOM Mat. Const ......................      918728086 
GABINETE PSICOPEDAGÓGICO ......      655448011 
GUARDIA CIVIL ...................................      918728028 
Emergencias ..............................................                  062  
GYM “Templo Tao” .................................      653875497 
HOSPITAL Arganda ...............................      918394518  

918394081 
MISECAM ...............................................      918744379 
MONTAJES FUENTIDUEÑA ...............      626650980 
PARROQUIA “San Andrés” ...................      918728184 
PELUQUERÍA “Nazareth” ......................      918728141 
PINTOR J. PICANTE .............................      659483486 
POLICIA LOCAL ...................................      609864410 
PROT. CIVIL Fuentidueña ......................      630880870 
PSICOTÉCNICOS Villarejo ...................      918743934 
RECAMBIOS Villarejo ...........................      918745821 
RESIDENCIA “Fund. Manzanares” ........      918728486 
Restaurante “De JUAN” ..........................      918728047 
Rest-Hotel  “ATALAYA” .........................      918728514 
TALLERES Plaza ......................................      696720496 
TALLERES Tajo .......................................      918728014  
TANATORIO Municipal ........................      915242424 
VEROSIL cocina y baño ..........................      918895830 
VIAJES LUVITALIA ..............................      644282202 
VIVERO Flamboyan ................................      636743948 
VIVEROS Fuentidueña ...........................      646349881

La Federación Madrileña de Caza –FMC- publicó el viernes 16 
de febrero el calendario de competiciones para este 2024. 

Desde el VII Campeonato Autonómico de Agility hasta el XXIX 
Campeonato Autonómico de Perros de Caza, habrá acción emo-
cionante en cada encuentro que agrupa las variadas competicio-
nes desde Agility hasta Tiro Deportivo, pasando por Caza con Arco. 

A continuación apuntamos los principales eventos que se 
celebrarán en nuestra Comarca:  

COLMENAR DE OREJA 
* XXX CPTO. AUTONOMICO SAN HUBERTO. Primera punt. el 24 

de febrero. Segunda el 2 de marzo y Tercera y FINAL el 6 de 
abril.  

VILLAREJO DE SALVANÉS  
*IV CPTO. AUTONOMICO CAZA PODENCO ANDALUZ Y MANETO 
COPA el 3 de marzo. 

*XXIII CPTO. AUTONÓMICO CAZA PRÁCTICA PERROS MUES-
TRA (CACT) el 7 de abril.  

*XXIX CPTO. AUTONÓMICO PERROS DE CAZA el 11 de mayo. 

TORRES DE LA ALAMEDA 
*XXXIV CAMPEONATO AUTONÓMICO SILVESTRISMO CANTE. 
Primera punt. el 7 de abril. Segunda punt: el 14 de abril. 
Tercera punt: el 21 de abril. FINAL el 19 de mayo. 

*COPA DE OTOÑO el 17 de noviembre. 

 

C. Abantos 
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…tenemos mucho que ver!…tenemos mucho que ver!


